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畢業感言 
 

 
 

四年的時間，在來到生技學程以前，從沒想過會有結束的一天。

此刻，依舊感到不真實。回頭細數，其實過得很充實，雖然沒有偉大

的成就，但成長了許多。 

 

 生技學程的自由，體驗到許多不同領域的課程，更學會如何調適

以及獨立，去找到適合自己的專業。大一時，看別人修什麼課，就修

什麼。大二時，有自己的想法，選修有興趣的課，也幸運到中研院實

習。從意識到生資實驗室只有電腦的恐慌到最後對生資產生熱忱，花

兩個月的暑假真的值回票價，感謝范盛娟老師以及實驗室的學長姐。

大三時，到 UC Davis 當交換生。在那個鳥不生蛋，上學要跑十分鐘

才有公車站的地方(一定要找到有車的麻吉才有人生)，以及和台灣相

反的校園風氣，會讓人自發性讀書，並且獲得上課發問的勇氣，感謝

家人及學校的贊助。感謝陳全木老師給予我在實驗室學習的機會，也

感謝高姓學長在實驗過程中帶給我的歡樂及支持。大學的遺憾大概就

是大四大部分的時間都在準備研究所，但也因為這段努力的時間，和

國農產生深厚的感情，省下不少水電費也考上理想的學校。 

 

 雖然沒有愛情，但我獲得滿滿的友情。社交對我來說算是一個恐

懼，真心感謝生技學程的麻吉們，在我離開舒適圈後還能找到長時間

陪伴我的朋友。從大一時，跟我搭公車到處玩的室友，到現在陪我騎

車上山下海的麻吉，帶給我的大學生活不少樂趣，在我交換回來後也

沒有忘記我。在大四的最後，因為跑跑、露營也認識了不少人。謝謝

大學生活中一路上幫助我的各位；謝謝班導師及主任平時的指導和幫

我寫了無數封推薦信；謝謝張姊平時的關心以及照顧，在考研究所的

苦難中時常餵我吃零食；更謝謝黃芊綾同學，平時陪我一起衰，陪我

去上很多硬課，一直共患難，希望有一天能同享樂。 

 

 不論活得是否符合當初進入生技學程的期待，是自己喜歡的就

好，祝福各位!  

 

子宜 


